

DIARIO DE MADRID

DEL VIÉRNES 13 DE MARZO DE 1812.

San Leandro Arzobispo de Sevilla. = Quarenta horas en la iglesia parroquial de santa Cruz.

Observ. meteorológicas de ayer.				Afec. astr. de hoy
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	El 1 de la luna.
7 de la m.	1 b. de o.	26 p. $\frac{1}{2}$ l.	E.-nord-este y D.	Sale el sol á las 6
12 del dia.	8 s. o.	26 p. $\frac{1}{2}$ l.	Nordeste y D.	y 8 m. y se pone
5 de la t.	7 s. o.	26 p. $\frac{1}{2}$ l.	Nordeste y D.	á las 5 y 52.

D. ANDRES ROMERO VALDÉS, CABALLERO COMENDADOR de la Orden Real de España, consejero de Estado, prefecto en comision de esta provincia de Madrid &c.

Hago saber al público que conforme á el edicto publicado en 29 de mayo del año último, y al real decreto de 22 de abril anterior inserto en el mismo edicto, se han celebrado en este dia los primeros remates que se expresan á continuacion:

Fincas. Estimacion. Remate.

En la provincia de Málaga: una viña de 20 obradas, contigua á la casa convento de san Agustín, de buena calidad, con 9 fanegas de manchon, en Colmenar. 9600 9600

En la de Granada: un trozo de tierra en el partido de Almería, situado en la vega de la villa de Huéjica, compuesta de 167 bancales y 2 quartas de tierra, 6 fanegas de secano, una pequeña villa, 280 olivos, 1192 plantones, 29, frutales, y 20 álamos. 182688 182688

En su consecuencia se previene que el segundo remate de dichas fincas se ha de celebrar el dia 18 del presente mes, á las 10 en punto de su mañana, en una de las salas del suprimido consejo de Indias; y á fin de que llegue á noticia de todos se fixa este edicto, que se insertará en el diario. Madrid 12 de marzo de 1812. = Andres Romero Valdés. = Por mandado de S. E. = Julian Gonzalez Saez.

Es copia de su original, de que certifico. Julian Gonzalez Saez.

El que procede sin prudencia es parecido á un viajante á quien en un camino desconocido coge la noche, cuya lóbreguez le llena de dudas y de temor; vacila sobre el partido que ha de tomar; y si determina pasar adelante, ó se lo estorba un arroyo, ó se lo impide una peña, ó da en un precipicio, si antes no tiene la fortuna de que volviendo la luz de que carecia, le conduzca con seguridad adonde caminaba. ¡O y cuántas espantosas catástrofes presenta la historia del mundo por falta de prudencia, ó por haberla menospreciado los que debían tenerla por compañera!

La prudencia es la basa fundamental de todo bien. Con ella detuvo Abigail todo el furor de David; y sin ella Aquitofel causó la muerte al mal aconsejado Absalon; con ella logró Xenofonte la retirada gloriosa de los 100 griegos; y sin ella Ciro el menor, con una gran parte de su ejército, quedó muerto en el campo; con ella se han dirigido proyectos útiles, se han verificado establecimientos recomendables, se han dictado admirables providencias y leyes; y sin ella nada se logra. La presuncion en unos, la indolencia en otros, y en muchos los disgustos ó resentimientos se anteponen y prefieren, se procede con equivocados principios, se yerran los medios, y se frustra todo. Considérese bien lo que ha de hacerse, y se hará bien. Para esto juzgo ser muy del caso lo que dijo Isócrates: que el hombre prudente debía acordarse de las cosas pasadas para proceder en las presentes, y precaverse para las futuras: pues los sucesos anteriores son la mejor doctrina para enseñar lo que ha de executarse.

El mundo es el maestro mas propio, si se ha de conocer el mundo; y si se han de conocer los hombres, los hombres mismos. Los acaecimientos prósperos y adversos, los aciertos y los errores, las acciones laudables y vituperables, la grandeza y el abatimiento, el premio y el castigo, todo nos da lecciones é instruccion para nuestro gobierno, y que se observe cuáles han sido las miserables resultas de la irreflexion, y cuáles las ventajas de la prudencia. Sin ella no hai gobierno; y por eso el estudio del derecho es llamado jurisprudencia, porque no son otra cosa las leyes sino reglas llamadas en prudencia y justicia para mantener el buen orden, conservando á cada uno lo que le pertenece, respetando las propiedades, precaviendo los delitos, y no dexando impunes los delinquentes.

Aunque es cierto que la prudencia es mas precisa en los que tienen que entender en asuntos de suma importancia, extension y resultas, no por eso dexa de serlo á cada individuo de la sociedad. Un labrador que sin los conocimientos previos quisiera cultivar un campo, no sacaria por recompensa de sus fatigas remuneracion ni cosechas. Un comerciante que excitado por la codicia resolviera embarcar sus géneros, y hacerse á la vela (á pesar de los vientos contrarios), se expondria á perderlos. Un maestro sin instruccion jamas sacará buenos discípulos. Un ¿Pero para qué cansarnos con una enumeracion prolixa, quando sabemos

que no hai cosa mas sublime sobre la tierra que la prudencia? ¿Qué elogios serán bastantes para engrandecerte admirable virtud? A tí se deben los aciertos, las providencias arregladas, la tranquilidad pública, las grandes victorias, la solidez de los imperios: tú eres luz que nos alumbras, consejera que nos instruye, maestra que nos enseña, custodia que nos guarda: tú has de gobernar los gabinetes de los príncipes, tú presidir los tribunales, tú mandar las gentes, porque Dios da la sabiduría, y de su boca salen la prudencia y la ciencia; y sin tu auxilio los desórdenes serian universales, correrian como un caudaloso rio que rompiendo sus márgenes, quanto encuentra lo inunda y arrebatá; como un huracán que con su violencia arranca los árboles y los edificios; como un incendio que con su voracidad reduce á cenizas las poblaciones mas grandes. Si, el dolor y las lágrimas serian el patrimonio de los hombres (nuestro patrimonio), y todo caminaria á su destruccion y exterminio.

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

AVISO.

Una señora viuda, que vive en uno de los mejores parages de esta corte, desea tener en su compañía un sacerdote ó caballero. Darán razon en la confitería de la calle del Clavel.

VENTAS.

En la tercena mayor de la renta del tabaco, establecida en la real aduana, se hallan de venta pajitas como las de Goatemala á precio de 2 rs. cada macito de 40 pajitas. Lo que se hace saber al público para que pueda proveerse de dicho género.

A voluntad de su dueño se vende una casa en esta corte y su calle del Estudio, barrio de las Vistillas. Darán razon del dueño en la confitería de la corredera de san Pablo, frente á san Antonio de los portugueses.

Se venden muchos caballos y mulas hechas á tiro, y una silla de posta de quatro ruedas mui bien tratada, fuerte y ligera. De todo darán razon en los almacenes de la galleta del ejército frances, en el real pósito.

Se venden dos hermosos caballos normandos de silla, el uno de 6 años, y el otro de 9. Quien quisiere verlos y tratar de su precio podrá dirigirse á la calle del Clavel, casa núm. 18.

El memorialista que está en la red de S. Luis, portal de la casa grande, esquina á la calle de los Jardines, recibe esquelas para carros de carbon de buena calidad á $5\frac{1}{2}$ rs., y á $5\frac{1}{2}$ arroba mas superior, puesto á la puerta del consumidor; siendo su pago en el acto de la entrega, y en moneda de oro y plata.

En la calle de Atocha, esquina á la de las Urosas, casa núms. 1 y 2, se vende con equidad un coche la caja y juego á la inglesa, con 8 vidrios y 8 persianas, y por dentro bien acondicionado.

PÉRDIDA.

El dia 12 del corriente entre $8\frac{1}{2}$ de la mañana se perdió un pañuelo de punto blanco para el cuello usado, envuelto en un papel prendido con alfileres, desde el convento de las Calatrabas hasta la subida de san-

ra Cruz. Se suplica á quien lo haya hallado se sirva entregarlo en la calle de Alcalá, casa núm. 8, inmediata á las Baronesas, quarto principal, donde se darán mas señas y el hallazgo.

ALQUILERES.

En la calle de S. Juan, mas abajo de la fuente, se alquila la casa núm. 7, que hace á dos habitaciones independientes, con sus dos cocinas, horno de cocer pan, lagar para hacer vino, jardín con pezo y patio, todo en el moderado precio de 15 rs. diarios; y tambien se arrendará por separado cada habitación. Al que acomode acudirá á la misma casa, donde tratará con su dueño.

TRASPASO.

En la plazuela del Gato se traspasa una tienda de mercería y joyería, de las mas acreditadas y antiguas de dicho gremio, con todos los efectos correspondientes, como son arcones, tinajas, medidas de cobre y de madera, zafra para el aceite, romana, pesos y demas enseres correspondientes á dicha oficina. La persona que quiera tratar de ajuste acuda á la espartería de Bartolomé Lozano, calle ancha de san Bernardo, quien lo arreglará con bastante equidad.

SIRVIENTES.

En la calle de los Tudescos, frente á la de la Verónica, núm. 30, darán razon de dos señoras que podrán emplearse en el gobierno de una casa, y aun servirán hasta para la cocina.

Un matrimonio decente de mediana edad, y sin hijos, desea servir á qualquier sacerdote ó caballero: tiene personas de honor que abonarán su conducta. Vive calle de los Tudescos, entrando por la plazuela de santo Domingo, núm. 21, quarto guardilla, portal del tornero.

Un jóven decente, de edad de 22 años, pretende colocarse por ayuda de cámara de un caballero, ó para servir á una señora: sabe escribir y contar perfectamente, y tiene sugetos de circunstancias que salgan por él y acrediten su honradez. Darán razon en la tienda de Don Alexandro del Pozo, costanilla de Santiago, núm. 16.

Francisco Garcia, asturiano, de edad de 38 años, desea servir en clase de criado ordinario, ó para cuidar caballos ó mulas: tiene personas que le abonen. Dará razon el memorialista que se halla en la casa de correos, frente á la puerta principal.

NODRIZA.

Juliana Fernandez pretende criar en su casa ó en la de los padres: tiene leche de 7 meses, y personas que abonen su conducta. Darán razon en la calle de Panaderos, á la de la Luna, núm. 19, quarto principal.

TEATRO.

Hoi no hai funcion en el del Príncipe. Mañana se executará la comedia antigua de D. Antonio Solís, en 3 actos titulada la Giranilla de Madrid, y el sainete el Avaro arrependido. Actores en la comedia: señoras María Garcia, Rosario Garcia, Torres y Cabo; señores Infantes, Caprara, Ave-cilla, Suarez, Casanova, Contador, Mas, Alycerá, Fabiani y Fernandez.

CON REAL PRIVILEGIO.